
obras de gran magnitud Se crearán mil hectáreas
de nuevas lagunas las cuales triplicarán la capaci
dad de regulación de la zona hasta 38 millones de
metros cúbicos 60 veces el Estadio Azteca limi
tando el riesgo de inundaciones

Adicionalmente se construirán 24 plantas de
tratamiento de agua que aumentarán la capaci
dad de tratamiento disponible y se entubarán 25
km de drenajes a cíelo abierto Con estas acciones
se reducirán riesgos sanitarios y malos olores a la
vez que se incrementará la oferta de agua limpia
en la zona

En materia ambiental el proyecto rescatará
una zona ecológicamente degradada Se genera
rán nuevas áreas verdes entre las que destaca el
Bosque Metropolitano que con un área de 670
hectáreas se convertirá en el principal pulmón de
la zona También se acondicionarán nuevos hume

dales para proteger la biodiversídad y se reducirá
la población afectada por altos niveles de ruido

Terminal 100 sustentable
El Secretario apuntó que el proyecto del nuevo ae
ropuerto contempla con especial énfasis la susten
tabilidad ambiental permitiendo nuevas opciones
de conectividad que hasta ahora se han visto li
mitadas

En materia hidráulica el proyecto detonará

Sobre el proceso de construcción Ruiz Es
parza aclaró que a la par de los proyectos ar
quitectónico y ejecutivo de ingeniería en este
mes de octubre se trabajará en el tema hidráu
lico mejoramiento de suelo y conectividad de
la zona con la finalidad de que el próximo año
se pueda iniciar con las vinculadas al desarrollo
del propio aeropuerto

Respecto de los terrenos del actual aeropuer
to especificó que se rescatarán para convertirse
en áreas verdes a fin de elevar la calidad de vida
abrir nuevas oportunidades de educación capa
citación desarrollo tecnológico y científico áreas
culturales deportivas de esparcimiento centros
de salud desarrollo de nuevos negocios además
de oportunidades de empleo para los jóvenes

En materia de conectividad y movilidad la crea
ción de este nuevo motor de desarrollo estará

acompañada de programas en infraestructura que
mejorarán la calidad de la vida de la zona A través
de nuevas obras de gran dimensión se promoverá
una mejor y mayor movilidad que beneficie a los
habitantes del Distrito Federal así como de estados
colindantes y se facilitará el uso de transporte pú
blico afirmó el secretario Ruiz Esparza

Reconocidos arquitectos
En cuanto al diseño arquitectónico de la terminal

la torre de control y los servicios anexos Ruiz Espar
za indicó que se recibieron propuestas de los mejo
res especialistas del país con tradición arquitectóni
ca y los más calificados en el ámbito internacional

Para el desarrollo arquitectónico de esta termi
nal aeroportuaria de la torre de control y de los ser
vicios anexos se recibieron ocho propuestas cada
una de ellas integrada por un arquitecto mexicano
en conjunto con despachos internacionales con
experiencia en grandes proyectos aeroportuarios
aseguró el Secretario

El proyecto presentado por el arquitecto Norman
Foster y por el arquitecto Fernando Romero en so
ciedad es un proyecto moderno vanguardista que
expresa gran dosis de simbolismo mexicano y que
será sin duda referente a nivel mundial y una gran
puerta de entrada a nuestro país

La elección de este proyecto fue resultado de
un análisis llevado a cabo por un comité de espe
cialistas de alto nivel técnico y fue seleccionado
por unanimidad

De hecho el arquitecto Fernando Romero in
dicó que el proyecto tiene la intención de dotar
de identidad a nuestro país en el Siglo XXI y en
su diseño se buscó que fuera el más sustentable
el más eficiente y el más hermoso

La estructura de este espacio se vinculará con

la esencia de nuestro pasado explicó y es el re
sultado de un esfuerzo colectivo donde partici
paron cientos de profesionales que dará empleo
y transformará la vida de miles de mexicanos

Afirmó que este proyecto será el símbolo más
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parte del aeropuerto las pistas la torre de control y ya la parte
estructural del aeropuerto pero la idea es avanzar realmente lo
más rápido posible

Total transparencia
Ruiz Esparza también se refirió a la honorable conducción de
esta gran obra en el tema de la transparencia Para que la
población esté más tranquila vamos a tener Lina auditoría de un
despacho internacional que se está seleccionando de fama in
ternacional alguien del que no se pueda dudar por su tamano
por su dimensión por su honorabilidad para que vaya audit m
do todo el flujo financiero que se hace en el aeropuerto y todo
el avance de la obra pública o sea las dos partes estructurales
se vayan auditando

Asimismo se dijo honrado de participar en esta línea con visión audaz para el futu
ro con una visión más cabal y extensa de la infraestructura

Los detalles
El secretario Esparza durante una entrevista radiofónica con Óscar Mario Beteta
brindó mayores detalles de este megaproyecto transexenal

Por ejemplo dijo que en la parte de ingeniería no hubieron licitaciones públicas in
ternacionales porque sería imposible recibir todas las propuestas que llegarían tuvo
que ser a través de invitaciones a los mejores como fue el caso de la parte arquitec
tónica a los mejores como fue la parte de ingeniería que es la empresa Parsons
Agregó que hubo ocho empresas que participaron en el caso de la arquitectura

En donde sí habrá licitaciones de acuerdo con Ruiz Esparza serán para las
obras mayores que son toda la conectividad todas las vialidades nuevas que
habrá para conectar el aeropuerto vendrá el tema del Metrobús del Mexibús en
el caso del Estado de México vendrá el caso también del Metro Y ahí sí ya serán
licitaciones internacionales a los proveedores que no son muchos lamentable
mente pero que pueden dar este tipo de servicios

Agregó que conforme vayan avanzando los proyectos ejecutivos en un 30 40
que podrá ser a mediados del año que entra un poco antes pueda iniciarse ya la

visible y de mayor impacto del Programa Nacio
nal de Infraestructura y celebró que este Gobier
no vea en la Arquitectura el potencial para forta
lecer la identidad nacional

A su vez el reconocido arquitecto inter
nacional Norman Foster detalló que el aero
puerto es único en su diseño ya que no cuen
ta con paredes verticales ni tiene columnas
se trata de una estructura que vuela y abre
camino de su género

Esta estructura dictará nuevos estándares in

ternacionales al ser el primero en el mundo que
alcanzará la categoría LEED Platinium lo que lo
convertirá en el más sustentable del mundo

Desde luego tenemos
testigo social el cual nos lo
pone la Secretaría de la Fun
ción Pública Un testigo social
es un profesional que ha pa
sado requisitos tipo notario
para ser testigo social en toda
su preparación profesional
normalmente son ingenieros
en este caso puede ser el
Colegio de Ingeniería puede
ser en un momento dado al

guna autoridad de ingeniería
mayor que puede estar como

El nuevo Aeropuerto Inter
nacional de la Ciudad de Mé
xico tendrá un valor total de
169 mil millones de pesos y su
primera etapa estará lista para
el año 2020

Tenemos una página que
ya informa ahorita en www
aeropuerto gob qué se ha
hecho a quién se ha con
tratado por qué se ha con
tratado página que se va
enriqueciendo todos los dfas
con información con la que
vayamos avanzando
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testigo social de todas las decisiones que se van tomando para que se
apeguen a la legalidad

Y desde luego habrá todo lo que es el órgano interno de control la
comisión pública en fin la Auditoría Superior de la Federación que estarán
vigilando escrupulosamente esta obra

Porque los beneficios de acuerdo con Ruiz Esparza serán en general para
todos para los que viajan como para los que no En un momento dado al
darle conectivídad al país con el resto del mundo es que nos sigan viendo los
grandes inversionistas que vienen a visitarnos que vienen a invertir a México

Y en estos dfas se está tomando esta nueva medida de hacer

aterrizajes por señal satelital que va a permitir estoy seguro prácti
camente aminorar el problema si no al 100 por ciento porque una
Ciudad como México tiene un ruido permanente que es muy fuerte
si se mide el ruido de la ciudad así no haya aviones es un ruido so
noro muy fuerte pero hemos logrado disminuir el de los aviones en
función de ese otro ruido de una manera relevante

Estas son decisiones técnicas que simple y sencillamente toman los
técnicos para que pudiera haber mayor seguridad y mayor garantía
de aterrizaje a los aviones concluyó Ruiz Esparza

una nueva forma de aterrizaje que es a través de una conectividad
satelital que permita a los aviones ya ir con autonomía por coorde
nadas y precisamente esas coordenadas deben de facilitar el paso
por zonas menos pobladas

Se había disminuido lo tenemos medido técnicamente a base
de una medición técnica que se hizo por parte de expertos en un
30 por ciento a lo que había antes de acuerdo a lo que ofrecimos

La medida más importante es el nuevo aeropuerto porque hoy te
nemos una operación por minuto quizás hace no mucho teníamos una
operación cada 20 y hace no mucho teníamos una operación cada
media hora o cada 40 minutos hoy es una operación por minuto pero
bueno es la comunicación que requiere la Ciudad de México el centro
del país y pues está el aeropuerto ahí y hay que aterrizar ahí

Ruiz Esparza se refirió a que justo en estos días se está haciendo

Sobre el fenómeno que
siempre va de la mano con
las terminales aéreas el Se
cretario de Comunicaciones

y Transportes también se
refirió a la contaminación

sonora en la zona poniente
de la capital mexicana

Los aviones hacen rui

do y estamos tratando de
tomar las mayores medidas
o las mejores medidas preci
samente para que esto ami
nore y son muchaspara captar el agua para duplicar toda la captación del agua para

limpiar el agua
Vamos a tener algo significativo un aeropuerto moderno que

por ejemplo tenga su drenaje pluvial ¿esto qué significa Que toda
el agua que cae en esa inmensa superficie se capte para darle agua
al propio aeropuerto y tal vez a las colonias de alrededor que hasta
ahora pues el agua que cae de la lluvia se va al drenaje y eso es
realmente algo que ya se tiene que evitar

Y por otra parte que produzca su propia electricidad a través
de celdas solares a través del gas de los tiraderos que se habían
establecido allí que ya se cerraron que producen gas que puede
generar electricidad

En fin una obra que sea más ambiental más social de desarrollo
económico que aeroportuaria pero que genere crecimiento econó
mico y un gran beneficio a toda esa región te repito tan poblada
más de cuatro millones de habitantes viven ahí con muy pocas opor
tunidades para sus familias aseguró Ruiz Esparza al noticiero de
Radio Fórmula

Al hablar de los tiempos de entrega de la megaobra el Secretario
resaltó que lo que quieren es dejar algo lo más acabado posible

Ojalá podamos acabarlo pero no es el compromiso el compromiso
es que haya aeropuerto ahí y que México resuelva su problema aquí
donde se produce tanta economía en el centro del país resuelva su
problema de tener conectividad con el mundo y no que la tengan
otros países por no dar nombres que son el centro de la conec
tividad con Europa con Estados Unidos porque México no tiene
capacidad en el aeropuerto

El tema en esencia es avanzar mucho más rápido posible muy
probablemente esto se esté inaugurando el sexenio entrante así se
ha comentado pero bueno lo responsable es que avancemos muy
rápidamente agregó Ruiz Esparza

Acerca de lo que va a suceder con el actual terreno el titular de
la SCT respondió que se trata de uno de más de 700 hectáreas el
cual tendrá que darle servicio a la Ciudad de México o sea tendrá
que darle áreas verdes tendrá que darle otros servicios necesarios en
aquella región No hay duda de que va a haber más áreas verdes
con el aeropuerto nuevo que las que nunca se han generado en la
historia de México
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como un gran centro productor de bienes manufacturados
de alta tecnología de alta especialidad como hoy se está
convirtiendo México

Estamos siendo líderes mundiales en producción de
automotores algo que quizás jamás hubiéramos imagi
nado hace poco tiempo en cuestiones de telecomunica
ciones electrónicas en pantallas de televisión en partes
de aeronaves en partes satelitales en fin en cuestiones
que México está siendo visto por muchos factores por su
conectividad por su ubicación geográfica por sus litorales
por todos lados 11 mil kilómetros y en un momento
dado porque tenemos un bono demográfico es decir
población joven que le está acreditando al mundo que es
capaz de hacer lo que sea y con muy buena calidad O sea
no estamos mostrando límites para producir artículos de
alta tecnología

Entonces si queremos aprovechar ese bono demográfi
co México tiene que tener aeropuertos que permitan que
vengan a invertir los inversionistas que vengan piezas ma

terias primas en los aviones para ser aquí producidos en
artículos y luego enviados por los aviones a otros países
puertos que lo estamos viendo también con toda cele
ridad duplicando la capacidad de los puertos para que
puedan llegar barcos cargados de materia prima y salir con
automóviles salir con piezas grandes de aeronaves con
motores de aeronaves o bien piezas satelitales como ya
lo expliqué

Y ese es el punto importante que a veces no lo da
mos ¿esto qué significa Empleo empleo para la gente
empleo para los mexicanos empleos permanentes bien
pagados empleos formales y es la esencia de tener un
gran aeropuerto

Lo hemos dicho más que un aeropuerto es un pro
grama de crecimiento económico de toda esa región tan
poblada con tan pocas oportunidades se va a recuperar
ambientalmente toda esa zona a pesar de que hay alguna
voz por ahí que dice que no se va a recuperar ambiental
mente porque se van a hacer inversiones importantísimas
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